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! ! ! !位于北京梅地亚中
心酒店的全国两会新闻
中心，这几天人头攒动。
代表委员共商国计民生
的两会，吸引许多境内
外记者前来“抢新闻”。
新闻中心工作人员还每
天提供几十种报纸、书
刊，让记者们“知己知
彼”。此外，茶歇专座还
提供饮料、点心，让记者
们歇歇脚、加加油。

图为工作人员正在

摆放当天的报纸!书刊

特派记者 张龙 江跃中

潘高峰 摄影报道
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! ! ! !人力资源社会保障部部长尹蔚民日
前表示，“今年的高校毕业生是 !"# 万
人，比去年又增加 $"万人，青年的就业
群体加在一起大约有 $#%%万左右，这个
压力也是非常大的。”对此，全国政协委
员、北京外国语大学原党委书记杨学义
认为：“重点大学的学生面临的就业压力
比较小，压力最大的是一些普通院校的
学生。”

不少网友感同身受，网友“靓坤
&'()”留言：“随着电商的发展，实体越
来越难做，很多企业都裁员，哎，看来，只
有去炒股了。”
有不少网友认为，是就业者太挑才

找不到工作。网友“洪武之治”留言：“工
资 *%%%元左右的工作一大把，年轻人愿
意做吗？”网友“小丸子”也表示：“因为
那帮有学历的人把自己看得太高了，找
工 作 高 不 成 低 不 就 的 ！ ” 网 友
“+,$#-$)*+”则举例说：“北上广年薪从
十万到一百万的工作机会有的是，谁能
谁上！没本事不怕吃苦的送快递端盘子，
我就不信找不到工作？哪个快递公司饭
店现在不招人？”
不过，有不少网友认为，找不到工作

是因为企业开出的工资确实太低，而非
自己挑。网友“$$!.$+"”留言：“一个年轻
小伙子一月不休，每天工作 $*小时，月
底拿薪不到 +%%%元，你干啊？”网友“夜
半两点梦醒时分”也留言：“房租都不
够。”网友“利维坦的子嗣”也表示：“如果
高校培育的人才成为低端廉价劳动力，
是教育体制之弊。”
从留言情况看，网友们更关注因就业

数量庞大可能带来的工资过低问题。大
家希望通过改革，加快释放垄断企事业
单位内的优质岗位；对一些可能加大就
业难度的政策表示出困惑。此外，就业者
对一些城市房价、房租过快上涨带来的
生活成本上升也表达了焦虑。

新民网记者 沈小栋

面对就业难
你能吃苦吗

宽带不宽，农民“抢红包”都抢不过城里人
贵州代表介绍建首个国家大数据综合试验区经验

! ! ! !两会期间，国家“十三五”计划实施的 $%%

个重大工程及项目备受关注，贵州大数据综合
试验区建设位列其中，这是全国首个获批建设
的国家级大数据综合试验区。发展大数据，贵
州有着什么优势？做了哪些准备？

探索规则
在十二届全国人大四次会议贵州代表团

开放日上，贵州省委书记陈敏尔强调，大数据
是一个产业，可以创造很多产品和服务，既有
大数据的积聚、整理、处理等，也包括农村电商
和呼叫服务，这类产业既能广泛吸纳就业，又
能把农产品通过电商平台卖出去。
陈敏尔介绍，贵州在大数据发展上先行先

试，已有一些探索，例如第一个交易所，第一个
综合试验区，第一部地方性法规都是在贵州诞

生。贵州还是全国第一个出台互联网医院管理
实施细则的省份。目前，惠普、微软、戴尔等国
际大企业已经和贵州开展合作，如高通已经把
服务器芯片研发项目放在贵州。“大数据是贵
州的一块长板，这个长板可以做得更长。”

创新创业
“两年前，很多人还对贵州发展大数据产

业有疑虑。这两年，我亲历了实实在在的变
化。”全国人大代表、朗玛信息技术股份有限公
司董事长王伟坦言，贵州不仅引入不少世界五
百强和大数据相关的企业，更确实打造了适合
创新创业的氛围。王伟介绍，大数据产业是一
个日新月异的行业，大家起步比较相近，尤其
互联网/医疗产业，人才和创新是面对挑战的
唯一办法。他知道一个例子，有一个创业团队，

放弃了在其他大城市拿到风险投资的机会，落
户贵州，就是看中当地的创业氛围。

脱贫攻坚
全国人大代表、贵州省铜仁市委书记夏庆

丰介绍，农村电商已经成为脱贫攻坚“利器”，
但是信息基础建设要尽快跟上。

夏庆丰感慨，“我们的手机在市里面是
)0，到县里面 +0，到乡里面 *0，到农村里面
$0都没有了。农民过年‘抢红包’都抢不过城
里人。”除了“宽带不宽”，电商平台在“最先一
公里”对农村电商导入不够，产品运输时间较
长，农村电商的数据反馈困难，都是发展农村
电商短板所在。

特派记者 范洁 姚丽萍 邵宁
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$校园安全直接关乎青少年学生的健

康成长%然而%近年来%校园暴力和欺凌事

件在全国各地频频发生% 一次又一次牵动

社会的神经%刺痛着人们的心& '在沪全国

政协委员(上海教科院副院长胡卫认为%重

要原因是教育行政部门还不够重视( 我国

相关法律不健全( 针对未成年人触犯法律

的处罚力度不够& 他提案呼吁)$治理校园

暴力亟需法律护航* '

!案例" 花季少年施暴手段残忍

胡卫委员说，仅 *%$#年媒体公开报道
的校园暴力事件，就高达 "%余起。江西东
乡县一名初三女生在校内遭打 # 记耳光
被踢踹 $$脚1 浙江庆元四名初一男生将
一名小学一年级男孩关在黑屋里殴打；
广东汕尾一名初中女生被十名女生扒
衣服殴打并被拍裸照上传网络；江西永

新一女生遭七八名初中生围殴下跪掌
掴；安徽一名小学生因无钱“上供”被虐
……一幕幕校园暴力触目惊心，其情节
之恶劣、手段之残忍、画面之血腥，令人
发怵。
“据统计，校园暴力事件有 )*.#2发生

在初中生之间，+*.#2发生在高中生之
间。”胡卫说，花季少年竟然成为施暴者，这
不由得发人深省。

!建议" 修订刑事责任年龄

“遏制校园暴力，维护校园安全，已迫
在眉睫。”胡卫认为，校园暴力多发，固然与
青少年学生的成长环境、学校人格教育等
有关，更为重要的是教育行政部门的欠缺
重视和我国相关法律的不健全。
“徒善不足以为政，徒法不足以自行。”

防治校园暴力，道德教育和法治建设缺一
不可。胡卫建议从法律的源头着手，建立健
全校园暴力防治法律体系。首先是加快修

订《刑法》中的刑事责任年龄。我国《刑法》
将刑事责任年龄划分为三个阶段，一是已
满十六周岁，应当负刑事责任；二是已满十
四周岁不满十六周岁，实施八种严重犯罪
承担刑事责任；三是不满十四周岁，不管实
施何种危害社会的行为，都不负刑事责任。
胡卫认为，随着青少年早熟，十一二岁已经
知道基本的是非。可以考虑将刑事责任能
力年龄适当提前，实施暴力不受惩罚，容易
助长“藐视法律”的心态。英国早已将 $%岁
定为刑事责任年龄。
其次是制定专门针对防治校园暴力的

法律。美国联邦政府和各地州政府对校园
暴力行为采取零容忍政策，未成年学生因
欺凌行为被送到青少年法院，父母也将一
并进入司法程序。“我国学校应对校园暴力
的措施单一，相关规定模糊不清，亟需运用
法治思维，建立一套系统完备的校园安全
法律体系，重拳整治，为治理校园暴力提供
法律保障。”

! ! ! !治理校园暴力，上海的学校做的怎么样？记者昨
天在奉贤区金水苑中学采访发现，他们对青少年学生
的法制教育，按要求保质保量完成“规定动作”很管
用，如定期开展交通法规、生命安全教育、行为规范教
育等。学校还经常推出“自选动作”。宋勤标校长介绍，
法制教育要使学生们入脑入心，最终化为自觉行动，
就不能光做表面文章。教师们将法制内容融入各门学
科教育，不仅思想品德课的教育要系统地对学生进行
普法教育，其他学科的授课中，也会有意识地加入德
育内容。

闵行区罗阳中学一直倡导“明礼修身”教育———
就是培养学生学会尊重他人，学会礼让，做一个有教养
的人。记者看到，学校开展法制教育的主要途径有三
条：每学期设立法制教育周活动，请社区民警进校作法
制报告，让孩子们牢固树立做一个守法公民的意识；请
学生制作小报，通过一些法制案例的收集，写出读后
感；不少青少年违法往往受到不良网络信息负面影响，
学校经常开展文明上网教育。王立英校长介绍，学校还
请律师进校讲法律课，收效明显。

特派记者 江跃中 潘高峰 本报记者王蔚
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治理校园暴力亟需法律护航
会场内

法治思维保校园安全

会场外
法制教育要入脑入心
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